

**2278/AB**  
**vom 22.08.2025 zu 2725/J (XXVIII. GP)**

**bmimi.gv.at**

**Bundesministerium  
 Innovation, Mobilität  
 und Infrastruktur**

**Peter Hanke**  
 Bundesminister

An den  
 Präsidenten des Nationalrates  
 Dr. Walter Rosenkranz  
 Parlament  
 1017 W i e n

[ministerbuero@bmimi.gv.at](mailto:ministerbuero@bmimi.gv.at)  
 +43 1 711 62-658000  
 Radetzkystraße 2, 1030 Wien  
 Österreich

Geschäftszahl: 2025-0.497.943

22. August 2025

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die Abgeordneten zum Nationalrat Schnedlitz und weitere Abgeordnete haben am 24. Juni 2025 unter der **Nr. 2725/J** eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend Abschiedsfeiern und Abschiedsgeschenke für ehemalige Bundesminister an mich gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu den Fragen 1 bis 8:

- *Gab es in Ihrem Ressort eine offizielle Feier anlässlich des Ausscheidens Ihrer Amtsvor-gängerin?*
  - a. *Wenn ja, wann fand diese statt?*
  - b. *Wenn ja, wo fand diese Feier statt?*
- *Welche Gründe wurden für die Durchführung der jeweiligen Feier angegeben?*
- *Wurden dabei öffentliche Mittel aufgewendet?*
  - a. *Wenn ja, in welcher Höhe?*
- *Welche konkreten Leistungen (z.B. Catering, Veranstaltungsräume, Geschenke) wurden für die jeweilige Feier finanziert?*
- *Welche externen Dienstleister (z.B. Eventagenturen) waren beteiligt?*
- *Gab es bei diesem Anlass auch Dankgeschenke oder andere materielle Zuwendungen an die scheidende Bundesministerin?*
  - a. *Wenn ja, welche?*
  - b. *Wenn ja, in welchem Wert?*
- *Gab es in diesem Zusammenhang auch Dankgeschenke oder andere materielle Zuwendungen der scheidenden Bundesministerin an die Ressortbediensteten?*
  - a. *Wenn ja, welche?*
  - b. *Wenn ja, in welchem Wert?*
- *Wie bewertet Ihr Ressort die Notwendigkeit und Angemessenheit solcher Feiern und Dankgeschenke – insbesondere unter dem Gesichtspunkt der sparsamen und effizienten Verwendung öffentlicher Mittel?*

Nein, für meine Amtsvorgängerin wurde keine offizielle Feier anlässlich ihres Ausscheidens abgehalten. Im Sinne der Sparsamkeit, Wirtschaftlichkeit und Zweckmäßigkeit wird in der Regel auf Feiern und Dankgeschenke anlässlich des Ausscheidens verzichtet.

Mit freundlichen Grüßen

Peter Hanke

